

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.669

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Martes 20 Junio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MÉDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

Grandes y pequeños

Se trata de un señor forastero. Ha estado aquí algunas horas; la casualidad nos reunió y charlamos durante un rato.

Fué el domingo en la tarde. Había ya pasado la procesión por la calle de Canalejas, cuando yo llegaba al Café de la Cámara. El público invadía la calle. Colgadas en algunos balcones. Las terrazas de los bares y cafés ocupadas. Varios pollos que ocupan un velador, lo abandonan y en tanto que el camarero retira el servicio, junto a dicho velador me siento y pido café.

Transeurren minutos. Un caballero se aproxima.

—Con su permiso, señor, —me dice. Un leve movimiento de cabeza, de mi parte, y junto al mismo velador toma asiento.

—Está todo ocupado—dice como disculpa.

—Yo tengo mucho gusto en que esté en mi compañía —digo respondiendo a su intención. Sonríe el forastero y se inclina levemente:

—Mucha animación.

—Si; tarde de fiesta.

—La procesión muy nutrida.

—Cierto. Aun cuando son más los que dejaron de ir que los que fueron.

Le habían servido café. Me ofreció. Le di las gracias.

—¿Usted es republicano?..

Perdone...
—Republicano que espera el advenimiento de la República.

—Es decir, republicano franco,—dijo amable.

—Y francamente republicano—añadió sonriendo.

—La solución de la crisis ha sorprendido a España.

—¿Esperaba usted esa solución?, me atreví a decirle.

—Como usted. Soy español y amante de mi patria.

Hubo una pausa, le ofrecí un cigarro y aceptó.

—¿Se ha hablado y se ha escrito tanto respecto a ese asunto—dije.

—Quizás no se ha dicho todo. ¿Leyó usted «El Sol»?

—«El Sol» fué denunciado: ¿Justicia... seca? «El Sol» azañista, ¿no?

—Eso dicen; mas... son los nuevos modos.

—Marcelino Domingo estuvo encargado de formar Gobierno..

—¿Sabe usted si lo intentó?

—Indalecio Prieto...—. Al pronunciar yo este nombre, el forastero asió con mano convulsa el pie del velador. Era de hierro.

—El hombre siniestro...—dijo mi acompañante y hasta creí verlo palidecer.

—Le diré a usted. Los radicales-socialistas...

Me atajó diciendo:

—Perdóneme: Si usted espera el advenimiento de la República, usted no es radical-socialista, ¿verdad?

—¿Ni lo será jamás!

—Lo celebro. Esclavitud cobarde. Miseria, ambición, pequeñez...

—Un Salmerón milita en

el partido —le dije sonriendo.

—Degeneración, miseria, pequeñez...—repitió con amargura. Y enardeciéndose al calor de un recuerdo, exclamó con energía:

—Nicolás Salmerón supo dimitir la Presidencia de la República, por no firmar una sentencia de muerte. Para proceder como grande hay que serlo.

JUAN DEL PUEBLO

Suscripción Nacional para la viuda de Felix Lorenzo, (Heliofilo)

	Pesetas
Suma anterior	53.00
Don Santiago Aragón	2.00
Suma y sigue	55.00

PANORAMA ESPAÑOL

¡Dejad que se case el chico.

¡Qué «perra» han cogido los monarquizantes españoles con el proyectado matrimonio del hijo mayor de Alfonso de Borbón!... No parece sino que, a cada uno de ellos, se le va a casar no ya su propio vástago, sino un padre septuagenario y chillado, en segundas nupcias.

Y todo ¿por qué?... Porque la señorita Edelmira Sampedro Ocejó no es de la clase del ex-Príncipe de Asturias. El prejuicio burgués,ñoño, abominable y ridículo que ha tenido por escenario todos los comedores de nuestra pretenciosa clase media, salta nada menos que en el camino de los deseos de un miembro de la que fué hasta hace poco Casa reinante de España.

Yo no he visto manera de poner en evidencia a la pobre familia de Borbón como la que tienen sus simpatizantes. Reducir la boda de uno de sus miembros a los límites de un enlace cualquiera, es de un cursi conmovedor. Papá Alfonso diciendo al chico: «Esa muchacha no te conviene; ¡está muy bajo de nuestra familia!», en tanto que mamá Victoria vierte dos lágrimas, suspirando: «¡Crie usted un hijo con tantos desvelos para que luego se case con la primera recién llegada!» La verdad que este cuadro que evocan los relatos de las divergencias familiares que se hacen públicas diariamente, huele a cocido de una manera angustiosa y coloca a los que fueron reyes de España en una situación que hace sonreír piadosamente. ¡Estas que fueron pompa y alegría...

En fin de cuentas no sé a que viene el mover tanto escándalo. Ni la familia del novio, ni sus amigos de la rancia nobleza deben ponerse así. El

enlace en proyecto es ventajosísimo para el muchacho; infinitamente más que para la muchacha, cuyos padres se oponían, al principio, y han concluido por ceder. Y ellos si que tenían razón, porque Alfonso de Borbón no es, ni con mucho, un porvenir para ninguna señorita de buena posición: es un paraño. Comprenderán los monarquistas que miran el matrimonio del chico de su rey bajo el prisma de una boda de interés que a ningún padre, por humilde que sea —y que ten que el Sr. Sampedro tiene muy buenas pesetejas—, le puede gustar que su hija se case con un pelafustán sin oficio ni beneficio.

La boda de Edelmira y Alfonso será el epílogo amable de la historia de los Borbones, donde las páginas negras alternaban con las escritas en sangre roja de los pobres soldaditos caídos en Filipinas, en Cuba, en Marruecos... Este capítulo final, llevará al sombrío libro un poco de alegría y el perfume de un azahar que floreció espontáneamente en el pecho de una mujer y en el corazón de un hombre. ¡Dejad que se case el chico! Por primera vez un amor desinteresado, un afecto sincero va a brotar bajo el signo borbónico. No os empeñéis en destruirle, que tal vez él sea la única disculpa y justificación posible a que haya habido Borbones en el mundo.

DAMIAN ESFERA

Reproducción reservada del S.E.P.

PARA LA TARDE

¡Nombre, tiene gracia.

Una herramienta

Al grupo de periodistas que habla con Lerroux en los pasillos del Congreso se agregó cierto redactor de «El Sol», famoso por su mala intención política. Prontamente, en tono de humorismo amable, le echó en cara don Alejandro la forma en que tergiversaba el sentido de sus declaraciones políticas, a lo que repuso el reportero, defendiéndose:

—Yo lo que hago es sacar el partido que puedo a sus palabras, tirando del hilo hacia el sitio que me conviene. Usted que es maestro en la profesión, no me negará que eso es periodístico.

—Claro, claro—sonrió don Ale.— También la ganzúa es una herramienta.

El tuteo

Hace de esto bastantes años. Empezaba Jacinto Guerrero a ser el compositor populachero y fácil; un par de éxitos grandes le habían colocado en el primer plano de la atención pública y el antiguo viola de la orquesta de Apolo, empezaba a dar muestras de ese confianzudo optimismo que es la característica esencial de su trato, al mismo tiempo que probaba su poco respeto a las categorías de los consagrados, que es otro de los polos de su carácter.

Ocurrió, por todo ello, que una

noche, al concluir el estreno de una obra con musiquilla pegadiza y rampona del compositor toledano que, tal vez por ser en esas condiciones había logrado un gran éxito, el bueno de Jacinto entró, todo sudoroso, en el saloncillo del teatro, rebotando satisfacción. Allí estaban maestros cuyas partituras concienzudas y técnicas se habían cantado centenares de noches y que gozaban de un sólido prestigio y el novel triunfador, radiante de felicidad y desbordante de inconsciencia, se dirigió a uno de ellos y le dijo:

—Maestro: después de este triunfo que acabo de tener, yo creo que podemos tutearnos.

Y, sin cambiar de postura, el interpelado le contestó imperturbable:

—Sí, hombre, sí. ¡Véte a paseo!

Letras de luto

Anoche a las 8 falleció el comerciante de esta plaza D. Bartolomé Alcolea que en vida fué nuestro buen amigo, y suscriptor de nuestro periódico desde su fundación, mostrando siempre gran interés por nuestros Editoriales los que siempre colaboraba con gran entusiasmo.

A edad avanzada ha bajado al sepulcro a consecuencia de la crónica enfermedad que venía sufriendo desde hace muchos años.

Descanse en paz el alma del buen amigo; y reciba su apenada esposa, hijos, y demás familia del finado el fiel testimonio de nuestro pesar por tan irreparable pérdida

PUBLICACIONES

Mando Gráfico

Revela importantes antecedentes sobre la gigantesca estación subterránea de Madrid, cuya futura utilidad quedará muy reducida con la temida decadencia del ferrocarril. Otros artículos e informaciones de interés son los siguientes: «Un artista popular de Cataluña». — «Campeonato de tiro al blanco para señoras». — «Secretos de Scotland Yard, (revela íones de un detective inglés)». «Hogar». — «Toros». — «Teatros». Compre usted siempre «Mundo Gráfico» 30 céntimos.

Las esquelas de defunción que se encarguen en la imprenta de LA TARDE dan derecho a la inserción gratuita de ésta en la primera plana de este diario

COLONIA

Luisa fernanda

Perfume muy reconcentrado. Se vende a granel en Casa Montiel.